
  
 

In der Sitzung des Stadtrates am 25.03.2009 hat der Stadtrat „Zwischenergebnisse zum 
Energiebericht 2007“ zur Kenntnis genommen und den Eigenbetrieb ZGM beauftragt, 
gemeinsam mit der Verwaltung die Voraussetzungen für die Durchführung der 
vorgeschlagenen kurzfristig, mittelfristig und langfristig realisierbaren 
Energiesparmaßnahmen zu schaffen. Gemäß dem Bericht war vorgesehen, den 
Energiebericht über alle kommunalen Gebäude der Stadt in einem 2-Jahres-Rhythmus zu 
veröffentlichen.  
 
Wir fragen: 
 

1. Welche Maßnahmen wurden seit der Berichterstattung im März 2009 umgesetzt? 
Welche  Ergebnisse konnten insoweit erzielt werden?  

 
2. Wann wird dem Stadtrat eine Fortschreibung des Energieberichts vorgelegt? 

 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Fortschreibung des Energieberichtes ist in den zurückliegenden Monaten durch den EB 
ZGM erstellt worden. Auf Grund des erhöhten Arbeitsaufkommens durch die Vorhaben, die 
im Zuge des Konjunkturpaktes II gefördert werden, konnte die Bearbeitung erst jetzt soweit 
vorangebracht werden, dass der Entwurf der Fortschreibung des Berichtes vorliegt. Dieser 
Entwurf befindet sich derzeit in der Endredaktion. Die Vorlage des Berichtes wird 
voraussichtlich im Februar gegebenenfalls März erfolgen. Der fortgeschriebene Bericht wird 
den Gremien des Stadtrates ab diesem Zeitpunkt zur Verfügung stehen. 
 
Die durchgeführten Maßnahmen aus dem Energiebericht 2009 sind Gegenstand der 
Fortschreibung des Berichtes. Darin werden die Ergebnisse und Auswirkungen der 
Vorhaben zur Reduzierung des Energieverbrauchs detailliert und umfangreich dargestellt. 
Die Anfrage nach den Maßnahmen und Ergebnissen wird für die konkreten Vorhaben im 
Fortschreibungsbericht beantwortet. 
 
 
Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
 


